

Reunir 150 mil firmas no es fácil si no hay recursos, dice Mancera

**ANDREA BECERRIL
Y GEORGINA SALDIERNA**

El coordinador de los senadores del PRD, Miguel Ángel Mancera, se registrará este domingo como aspirante a la candidatura presidencial del Frente Amplio por México, convencido de que deberá caminar y tocar muchas puertas, ya que "a diferencia de otras voces que consideran sencillo reunir 150 mil firmas, no es una aduana fácil", sobre todo cuando se carece de recursos económicos.

En entrevista con *La Jornada*, expuso que no lo desanima que se dé como un hecho que la candidata presidencial del frente constituido por PRI, PAN y PRD será Xóchitl Gálvez. "Tengo la experiencia de que cuando arrancan las campañas, todo el panorama cambia".

Prefirió tomar a broma el señalamiento mediático de que ya hay una decisión en ese sentido y señaló que eso significa que "el marcador está empatado", ya que también en la elección interna de Morena "no sólo se dice, se comenta y se ve que la candidata será la ex jefa de Gobierno de la Ciudad de México".

Agregó que Xóchitl Gálvez es su amiga, "la estimo y le deseo que le vaya muy bien" y que él hará su mayor esfuerzo en aras de crear un proyecto ciudadano. "No se trata sólo de pelear una candidatura, ni es el ánimo de quitar a Morena del poder o de ganar por ganar, sino de ofrecer una alternativa que permita a todos los mexicanos vivir mejor".

Respecto a las críticas formuladas al método para elegir al candidato a la Presidencia de la República para 2024, acordado en el Frente Amplio por México, el senador Mancera comentó que "la verdad es que muchos hubiéramos querido que fuera diferente en algunas cosas, pero es el que hay y es con el que vamos trabajar".

—¿Qué posibilidades reales tiene de lograr la candidatura de ese frente opositor?

—A diferencia de algunas voces que se han manifestado que es muy sencillo, me parece que no es una aduana fácil, que no es un paso sencillo reunir 150 mil firmas, sobre todo porque no hay recursos,

ni vamos a hacer uso de ningún mecanismo en especie. Quien nos quiera dar la firma será un acto estrictamente voluntario.

Sin embargo, dijo que está animado, "porque desde diversas organizaciones de la sociedad civil nos han planteado la posibilidad de estar en esta contienda, por eso así será". Además, ojalá que los partidos pudieran hacer un llamado a las militancias.

—¿Eso no le va a quitar el sentido de que es un método de elección ciudadana?

—Me parece que ciudadano es el proyecto que se va a construir. De cualquier manera, el único vehículo que hasta la fecha hay para llegar a un esquema de gobierno en este país son los partidos políticos, no hay nada más.

A pregunta expresa, Mancera respondió que cuenta con la experiencia para gobernar, ya que haber sido jefe de Gobierno de la capital del país le permitió tener un panorama global y debió enfrentar retos nacionales, como la tragedia por los sismos de 2017, el estatus jurídico que convirtió a la Ciudad de México en el estado 32 de la República y movilizaciones masivas, como el plantón de la CNTE.

—¿El caso de la línea 12 del Metro, no incidirá en su contra?

—No. Explicué ya con todo detalle lo que ocurrió. Mi panorama es perfectamente claro.

Respecto al desprestigio que enfrentan PRI, PAN y PRD, Mancera comentó que "más allá de discusiones cupulares, no es la agenda de los partidos la que se impondrá, sino la de la ciudadanía".

"Difícilmente habría hoy un ciudadano que no quiera que haya buenos servicios de salud, de educación, de movilidad, de seguridad, pero hay peticiones muy concretas de la sociedad civil que deben estar en ese programa de gobierno de coalición."

